



2025年もラストスパート!!

校長 山田 裕之

あつという間に、今年も年の瀬が迫ってまいりました。2025年も、残りあとわずかとなりました。保護者や地域の皆様には、この1年間、壬生川小学校への教育活動に多大なご協力をいただき、誠にありがとうございました。

11月には、学習発表会＆学校創立150周年記念行事が行われました。たくさんの皆様にご来校いただき、どの学年の発表も、子どもたちが一生懸命に練習をした努力の足跡を感じられる見ごたえのある発表でした。保護者やご家族、地域の皆様にも喜んでいただけたと思います。優先座席の入替えや発表中は、体育館入口で並んで待ってくださっている保護者の皆様のマナーの良さにも感心しました。ご協力ありがとうございました。

第2部の150周年記念行事では、明治に始まり、大正、昭和、平成、令和と5つの時代にわたり、しらさぎバトンをつないだ150年の振り返り映像を見て、歴史と伝統の重み、そして学校を愛する皆様の熱い想いを感じました。また、地域でお世話になっているスポーツ少年団で活躍している子どもたちのユニークな姿も拝見することができました。今後の部員勧誘につながって欲しいと願っています。

本校は明治8年（1875年）に、壬生川村現在の興照寺の場所に、丹生小学校として設立し、昭和50年（1975年）に創立百周年、そして今年度、令和7年（2025年）に創立150周年の記念すべき年を迎えました。今回の創立150周年記念事業を行うにあたり、ご尽力いただいたスポーツ少年団の皆様、ながい模型及び東予モデラーズサークルの皆様をはじめ、壬生川公民館や壬生川地区連合自治会、学校運営協議会、学校ボランティアの地域の皆様、西条市・西条市教育委員会並びに学校関係者の皆様に心より感謝申し上げます。

それぞれの時代の壬生川小学校を愛する熱い想いを引継ぎ、子どもたちや教職員と共に、これからもますます栄え愛される壬生川小学校にしていきます。

皆様、今年一年ありがとうございました。そして、よいお年をお迎えください。



<12月の主な行事>

| 日 | 曜 | 行 事 内 容 |
|----|---|--|
| 1 | 月 | 愛媛県学力診断調査〔～12/2〕(5年) |
| 2 | 火 | 東予東中校区防災学習会(6年) |
| 3 | 水 | F C今治サッカー教室(1年) |
| 5 | 金 | 部活動見学〔東予東中〕(6年) |
| 15 | 月 | スクールカウンセラー学校訪問(午後) |
| 17 | 水 | 卒業写真撮影(10:00 6年) シェイクアウト避難訓練(11:00) |
| 18 | 木 | 2学期末懇談会①(13:00 集団下校) 学力調査〔国・算〕(全学年) |
| 19 | 金 | 2学期末懇談会②(13:00 集団下校) |
| 24 | 水 | 給食最終日 |
| 25 | 木 | 終業式(11:20 学年別下校) |

くお知らせ・お願ひ>



<1月の主な行事>

| 日 | 曜 | 行 事 内 容 |
|----|---|----------------------|
| 8 | 木 | 始業式(11:30 集団下校) |
| 9 | 金 | 給食開始(学年別下校 13:00) |
| 12 | 月 | 成人の日 |
| 18 | 日 | 西条市P T A大会 |
| 20 | 火 | 薬物乱用教室・学校保健委員会(5・6年) |
| 27 | 火 | しらさぎチャレンジラン |
| 28 | 水 | しらさぎチャレンジラン(予備日) |
| 29 | 木 | 学校運営協議会②(学校関係者評議会) |

今年度も、11月末より5年生を対象とした
「未来塾による学習指導」を実施します。
詳細は後日お知らせします。

☆令和7年度「創立150周年記念行事・学習発表会」へのご来校のお礼

子どもたち一人一人の頑張りや成長に、温かいご声援をいただき、誠にありがとうございました。また、創立150周年という大きな節目を、長きにわたり本校を支えてくださった皆さんと共に祝いできましたこと、心より感謝申し上げます。今後とも「地域とともに歩む学校づくり」を進めてまいりますので、引き続きご支援・ご協力をいただきますようお願い申し上げます。

☆校舎内での防寒着の取扱いに関するお願い

今年度も、授業中は暖房を使用しながら、少しだけ窓を開けて空気の通り道を確保します。また、休み時間など必要な時間帯のみ、窓やドアを大きく開けて換気を行います。そのため、登校後は校舎内で防寒着類(ジャンパー等)を脱ぐことを基本(体調不良の場合は可)といたします。ご理解とご協力のほど、よろしくお願いします。

<今月のお知らせ・お願い～特別支援教育 及び 各学年(1～6年)より>

<特別支援教育> 【忙しい時期こそ、子どもの気持ちに寄り添うひとときを…】

12月「師走」は行事が多く、子どもたちは、ちょっとしたことでイライラしたり、いつもと違う言動が見られたり…。その背景には、「疲れ」「不安」「環境の変化」など、子ども自身がうまく言葉にできない気持ちが隠れていることがあります。特別支援教育では、行動の奥にある“困っているサイン”に気づくことを大切にしています。

家でも学校でも、大人が忙しい時期には、つい「どうしてそんなことをするの?」と行動だけに目が向いてしまいます。でも、少しだけ立ち止まり、「今日はがんばりすぎていないかな?」「何か心配なことがあるのかな?」と子どもの気持ちに思いを寄せてみると、関わり方がやわらかくなるものです。

「大丈夫?」「手伝おうか?」の一言を掛けることや、短い時間でもぎゅっとふれあうことでの、子どもの安心感はぐっと高まります。大人同士の「ありがとう」「助かりました」のやり取りも、子どもにとっては温かさを感じる材料です。

忙しい季節ですが、ご家庭と学校と一緒に、子どもたちの心がふっとゆるむ時間をつくっていけたらと思います。



<1年生>

初めての学習発表会では、温かい拍手をありがとうございます。発表前は緊張した様子も見られましたが、体育館に入り、保護者のみなさまのお顔を見て安心した表情に変わりました。練習の成果を十分に発揮することができました。

【お知らせ】

- 計算カード（緑・黒）を取り組んでいます。お子さんの様子に応じて、カードの順番を入れ替えるなどしてご活用ください。
- 12月頃から体育で縄跳びを行います。身長に合った長さに調節した短なわのご準備をお願いいたします。
- 国語のノートは「12マス」を使っています。また、算数ノートは学級費で購入させていただいているです。
- 日記の宿題へのご協力ありがとうございます。引き続き、ご家庭での見守りとサポートをお願いいたします。
- 寒くなってきました。体調に合わせて防寒具等の利用をご検討ください。
- 生活科「教科書P76～77のおもちゃ」を作ります。お子さんが作りたいものの材料の準備をお願いします。（12/8までに学校へ）

<2年生>

学習発表会では、国語「スイミー」の音読劇を行いました。本番では練習の成果を発揮することができ、大変うれしく思っております。みんなと協力して伝えようとした頑張る姿が心に残りました。

生活科では、自分で計画したおもちゃを作りに取り組んでいます。これから、もっと動くように、もっと樂しくなるように、グループになって考えていきます。また、お世話になった地域の方へ感謝の気持ち伝える「おいもパーティー＆ありがとうパーティー」を予定しています。学級で話し合いながら準備を進めており、当月は地域の方と一緒にお茶会を行う予定です。

【お知らせ】

- 算数の「三角形と四角形」の学習で使用する三角定規は学校でまとめて購入します。
- 懇談会の際には、「くしゃくしゃぎゅつ」の作品を廊下に並べておきますので、お持ち帰りください。

<3年生>

緊張しながらも、練習の成果を出し切った学習発表会でした。自分たちで話し合って動作を工夫したり、声を掛け合って発表したりする中で、一人一人だけでなく学年としても成長することができました。ご家庭でも、温かい声掛けをしていただき、ありがとうございます。

社会科見学では、実際に見たり、話を聞いたりすることで、スーパーマーケットで働く方の思いや工夫について理解を深めることができました。

【お知らせ】

- 12月18日（木）に例年行っている国語科と算数科の学力調査を行います。出題範囲については、後日、児童へお知らせします。2学期もまとめの時期に入っています。授業や宿題を通して復習を進めていきますが、ご家庭でも学習の見守りをお願いします。



<4年生>

学習発表会の劇「オニの学校」では、子どもたちは緊張しながらも、4年生らしく元気に発表できました。練習の時から、せりふの言い方や動作を自分たちで工夫している姿等が見られ、みんなで作り上げた発表となりました。温かい声援とご協力ありがとうございました。



【お知らせ】

- 12月18日（木）に例年行っている国語科と算数科の学力調査を行います。出題範囲は、4年生で4月から11月までに学習した内容です。子どもたちは、自主学習等で復習しておくよう声を掛けていきます。
- 3学期の図画工作科で彫刻刀を使います。12月上旬に注文用紙を配りますので、注文される方は代金を添えて学校へ提出してください。

<5年生>

音楽フェスティバルや学習発表会では、お世話になりました。子どもたちは、会場にいるみなさんに心を届けられるような気持ちのこもった合唱や演奏ができました。発表後には、子どもたちは、やりきった良い表情をしていました。温かい応援ありがとうございます。



【お知らせ】

- 愛媛県学力診断調査
1日(月)国語・社会・理科
2日(火)算数・英語

※「県学力診断調査」「学力調査」等、まとめのテストを実施します。子どもたちは、自学で復習するよう子どもたちに伝えておりますので、ご家庭でも見守りや声掛け等よろしくお願いします。

<6年生>

学習発表会では、子どもたちの平和への思いがあふれる素晴らしい発表となりました。準備等でもさまざまなご協力をいただき、本当にありがとうございました。

総合的な学習の時間では、防災学習が始まっています。12月2日(火)には、東予東中校区防災教室があり、「学校が避難所になった時に私たちができること」をテーマに、オンライン会議で他校の友達と交流します。授業で学んだ内容について、ご家庭でも話し合い、災害に備えましょう。

【お知らせ】

- 5日(金)の午後から、東予東中学校で部活動見学を行います。中学校までは、徒歩で移動します。帰り道に自宅がある場合は、途中で「さよなら」となります。
- 17日(水)午前10時頃に、卒業写真(集合写真)を撮影する予定です。身だしなみを整えて登校させてください。特に、靴下は白を基調とするものに揃えます。
- 18日(木)に国語科・算数科の「学力調査」があります。出題範囲については、後日、児童へお知らせします。